
 1 

                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 20 luglio 2020   

L’anno 2020, il giorno venti del mese di luglio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 26 giugno 2020 ed o.d.g. integrativo, e-mail del 10/07/2020, nonché ai sensi delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti 

iscritti all’O.d.g. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risulta assente il 

Cons. Lupo. 

Il Presidente: verificata la   presenza del numero legale, alle ore 9:35, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Dentici e Ruggiero 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura del verbale del 17 luglio 2020. 

Ultimata la lettura e prima di procedere con la trattazione degli argomenti iscritti all’o.d.g. il 

Presidente invita i Consiglieri già da domani mattina ad essere puntuali alle sedute di consiglio che 

ricorda è fissata per le ore 09.30 in prima convocazione, si procederà, pertanto all’appello, e dopo 

sarà costretto a rinviare di 1 ora la seduta.  

Relativamente alla proposta di delibera della scorsa seduta, ricorda che si è proceduto alla lettura 

della parte descrittiva e delle motivazioni, ricorda che il piano generale del traffico ha individuato 

diverse aree da pedonalizzare ubicate in tutta la città, pertanto chiede al segretario di dare lettura 

degli allegati 1 e 2 in quanto vi sono delle strade che interessano la IV Circoscrizione. 

Alle ore 09.55 la seduta in videoconferenza il Cons. Schiera. 

Alle ore 10.05 prende parte alla seduta il Cons. Lupo. 

Ultimata la lettura il Presidente afferma che si deve discutere sostanzialmente l’allegato 1 che 

comprende tutte le aree individuate dal piano regolatore e delle quali si propone la pedonalizzazione 

definitiva e non parziale, ma alcune previsioni che interessano il territorio della IV circoscrizioni e 

contenute dal punto 41 al 62 lasciano non pochi dubbi; a titolo esemplificativo elenca il n. 43 che 

prevede la pedonalizzazione da piazza Cappucini al castello dell’Uscibene. Sostiene che chi ha 

previsto ciò non conosce la zona, si è limitato solo a scrivere senza conoscere effettivamente il 

territorio; pedonalizzare aree dove non ci sono attività commerciali, dove non ci sono grossi 

insediamenti darebbe spazio a piccoli gruppi di ragazzi che affollano le strade di notte riunendosi  

indisturbati senza di contro avere i servizi necessari per potere garantire la sicurezza; pedonalizzare 

significa valorizzare la strada, aprire dei locali, abbellirla con piante, fiori, panchine ecc. E’ 

favorevole alla pedonalizzazione però crede che non basta un elenco alfabetico delle aree ma 

occorre un piano strutturale di pedonalizzazione che dovrebbe partire dalla valorizzazione delle aree 

con l’insediamento di attività commerciali, messa in posa di panchine, piante e fiori, prevedere la 

pedonalizzazione del deserto o nel nulla è pura semplice follia. 

Il Cons. Di Vincenti: sostiene il Presidente e ribadisce che chi ha fatto l’elenco non conosce la zona 

pertanto in linea di massima il suo voto sarà negativo. 

Il Presidente afferma che non è stato richiesto, da parte di alcune Commissioni Consiliari, alcun 

atto deliberativo, non occorre esprimere alcun voto ma solo un parere in merito alle aree da 

pedonalizzare, se si vuole aggiungere e/o eliminare qualche area. Propone, pertanto, di stilare alla 

fine un odg oppure inviare una e-mail motivando parere non favorevole alla pedonalizzazione. 
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Il Cons. Di Vincenti: considerato che non bisogna esprimere alcun parere sarebbe opportuno 

chiedere ai cittadini interessati se sono d’accordo oppure no. 

Il Cons. Dentici: trova difformità tra quanto scritto e la realtà; la pedonalizzazione di alcune vie è 

impensabile ad esempio non si può pedonalizzare P.zza Montegrappa poiché tale piazza collega la 

via G. Roccella con l’Ospedale Civico, l’Università etc.. 

Il Cons. Ruggiero: solite improvvisazione dell’Amministrazione, suppone che chi ha stilato 

l’elenco non ha contezza delle strade e piazze dell’intera città ma soprattutto della Circoscrizione. 

Il Cons. Sinopoli: non ha parole per esprimere il proprio disappunto, sostiene che una proposta di 

pedonalizzazione dovrebbe essere preceduta da un confronto diretto con i residenti; 

l’Amministrazione dovrebbe prima confrontarsi con i Consigli di Circoscrizione che conoscono il 

territorio. È favorevole alla pedonalizzazione quando questa è costruttiva e produttiva, ma non 

condivide assolutamente le modalità, ovvero limitarsi a stilare un elenco di vie e piazze.  

Il Cons. Buccola: rimane basito, si parla di pedonalizzazione senza tenere conto della realtà. 

Pedonalizzare p.zza Cappucini, dove insistono le catacombe ed il cimitero monumentale è 

impensabile, si chiede dove creare i posteggi; Sostiene che prima ancora di parlare di 

pedonalizzazione occorre realizzare la bretella che collega la via Demetrio Camarda con la via 

Libero Grassi.  

Alle ore 10.40 lasciano i lavori d’aula i cons. Dentici e Di Vincenti. 

Il Con. Buonpasso: concorda con i colleghi, afferma che il documento è stato redatto senza tenere 

conto della mobilità urbana. 

Alle ore 10.45 esce dall’aula il Cons.Buccola. 

Il Cons. Sinopoli: propone di stilare un documento con tutte le criticità riscontrate e chiede un 

confronto con gli autori della proposta. 

Il Presidente comunica che avrà un incontro con i Presidenti delle Commissioni per una seduta 

congiunta altrimenti stilerà un odg in merito. Propone, in via sperimentale, di pedonalizzare alcune 

aree commerciali solo per la giornata di domenica: un esempio potrebbe essere corso Calatafimi da 

via Marinuzzi fino a Via Cuba ovvero via G. Roccella. 

Il Cons. Buonpasso: si parla di pedonalizzazione ma non si parla di programmazione dei lavori a 

seguito dell’alluvione; lamenta che ad oggi non si prendano decisioni in merito. Propone, pertanto, 

di stilare una relazione sui danni causati dall’alluvione sul territorio circoscrizionale. 

Il Presidente: ha notizie che le squadre della Rap, Coime e Polizia Municipale sono intervenuti a 

Baida e Boccadifalco ma ci vuole tempo per ripristinare tutto. 

   

Il Presidente, alle ore 11:04, dichiara chiusa la seduta  

     

           Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                               Il Presidente   

    Maria Enza Bastone                                                  Silvio Moncada         
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